

Descendió a 6,9% entre mayo y julio: Desempleo extranjero suma cuatro trimestres a la baja impulsado por puestos de trabajo informales

Los empleos de este tipo crecieron 5,4%, exclusivamente empujado por mujeres.

J.A.

El desempleo entre la población extranjera es menor al promedio nacional, pero se concentra mayormente en ocupaciones más precarias. De acuerdo al último reporte del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), la tasa de desocupación para este segmento de la fuerza laboral fue de 6,9%

entre mayo y julio, lo que equivale a un descenso de casi un punto respecto del 7,8% que tenía el indicador hace doce meses atrás.

En la medición por sector económico, lo que más influyó fue la expansión de la población ocupada en las actividades de comercio (9,4%), hogares como empleadores (49,4%) y agricultura y pesca (15,4%).

Las cifras contrastan con el promedio nacional, donde el desempleo alcanzó un 8,7% en el mismo periodo. El economista Nicolás Román, académico de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de los Andes, plantea que esta diferencia radica en que, en buena medida, los inmigrantes participan del mercado laboral, "muchos con baja calificación técnica, con importantes restricciones presupuestarias (urgencias para pago de arriendos y ser-

vicios, además de transferencias al extranjero), lo que hace que realicen trabajos mal remunerados y muchas veces informales".

Precarios y en mujeres

Con este descenso, la tasa de desempleo extranjera completó cuatro trimestres consecutivos a la baja, tendencia inversamente proporcional a la informalidad del sector. En el mismo trimestre móvil, la proporción de foráneos que se emplean en puestos de tra-



La proporción de foráneos que se emplean en puestos de trabajo sin seguridad social se ubicó en 33,1%, tras aumentar 1,2% en su variación interanual.

bajo sin seguridad social se ubicó en 33,1%, tras aumentar 1,2% en su variación interanual. Este nivel, alcanzado el trimestre anterior, es el más alto en el registro del INE.

De hecho, el retroceso de la tasa de desocupación se explica en gran parte por los empleos informales (+5,4%), que fue proporcionalmente más alta que la creación neta de puestos de trabajo (+1,7%). Dentro de este grupo, a su vez, el incremento se concen-

tró exclusivamente en mujeres, que aumentaron 17%, mientras que en el caso de los hombres se registró un descenso de 3,9%.

Román afirma que en este fenómeno también incide negativamente la restricción legal que limita la contratación de extranjeros: "Como ha aumentado en mayor proporción la oferta de trabajo de los extranjeros, de alguna manera se los está empujando a la informalidad y al trabajo por cuenta propia".